

Saarbrücker Arztrechtliche Literatur (Stand August 2006)

Alber-Malchow, Christine, Die arzneimittelgesetzliche Regelung der Mitwirkung von Ethik-Kommissionen im Licht der Berufsfreiheit der freien Ethik-Kommissionen und der Forschungsfreiheit des Arztes, Frankfurt/Main: Lang 2005, XVII, 209 S. (Europäische Hochschulschriften, Reihe II: Rechtswissenschaft, Bd. 4281) Zugl. Diss. Universität des Saarlandes 2004.

Grupp, Klaus, Rechtliche Probleme alternativer Behandlungsmethoden, in: MedR 1992, S. 256 – 263.

Jung, Andrea, Die französische Rechtslage auf dem Gebiet der Transplantationsmedizin, MedR 1996, Heft 8, S. 355.

Jung, Heike, Arzt und Patient zwischen Therapie und Recht, Medizin und Recht, Bd. 11, Enke, Stuttgart 1981, 212 Seiten, Mitherausgeber: H.W. Schreiber

ders., Bioethik und Menschenrechte. Bioéthique et Droits de l'Homme, Annales Universitatis Saraviensis, Band 127, Heymanns, Köln u.a., 1993, 155 S., Mitherausgeberin: Françoise Furkel

ders., Status und Schutz des Embryos – Anmerkungen zur Entscheidung des Europäischen Gerichtshofes für Menschenrechte im Falle Vo / Frankreich, in: A. Hoyer / H. E. Müller / M. Pawlik / J. Wolter (Hrsg.), Festschrift für Friedrich-Christian Schroeder zum 70. Geburtstag, C.F. Müller, Heidelberg 2006, S. 809-817.

ders., Zum neuen saarländischen Unterbringungsrecht, in: Saarländisches Ärzteblatt 1970, 265-267

ders., Die neue Rechtsprechung des Bundesgerichtshofs zur Beweislast im ärztlichen Haftpflichtrecht, in: Saarländisches Ärzteblatt 1970, 469-470

ders., Zur Abgrenzung der strafrechtlichen Verantwortlichkeit zwischen Anästhesist und Operateur, in: Saarländisches Ärzteblatt 1971, 295-296

ders., Stereotaktik und Kastrationsgesetz, in: Neue Juristische Wochenschrift 1973, 2241-2243

ders., Die Rolle des Gesetzgebers auf dem Gebiet des Arztrechts, in: Jung/H.W. Schreiber (Hrsg.), Arzt und Patient aaO, S. 189-204

ders., Der strafrechtliche Schutz des Arztgeheimnisses im deutschen und französischen Recht, in: Gedächtnisschrift für Constantinesco, 1983, S. 355-376

ders., Außenseitermethoden und strafrechtliche Haftung, in: Zeitschrift für die gesamte Strafrechtswissenschaft 97 (1985), S. 47-67

ders., Biomedizin und Strafrecht, in: ZStW 100 (1988), S. 3-40 (in überarbeiteter englischer Fassung abgedruckt in: Revue Internationale de Droit Pénal 1988, S. 831-860) Biomedizin und Strafrecht, in: ZStW 100 (1988), S. 3-40 (in überarbeiteter englischer Fassung abgedruckt in: Revue Internationale de Droit Pénal 1988, S. 831-860)

ders., Alternative Behandlungsmethoden, 2. Recht, in: Eser et al. (Hrsg.), Lexikon Medizin Ethik Recht, Herder, Freiburg/Basel/Wien, 1989, S. 56-63

ders., Quelques réflexions sur le rôle des comités d'éthique, in: *Déviance et Société* 1989, S. 251-255

ders., Zur Strafbarkeit des Arztes wegen des Ausstellens eines unrichtigen Gesundheitszeugnisses (§ 278 StGB), in: *Aktuelle Probleme und Perspektiven des Arztrechts*, aaO, S. 76-85

ders., Entscheidungsprozesse bei medizin-ethischen Grenzfragen: Zur Rolle der Ethikkommissionen, in: Jung/Müller-Dietz/Neumann (Hrsg.), *Recht und Moral, Nomos*, Baden-Baden 1991, S. 401-408 (überarbeitete Fassung in: *Bioethik und Menschenrechte*, aaO, S. 145-154: Zur Rolle von Ethikkommissionen bei medizin-ethischen Entscheidungsprozessen)

ders., Introduction au droit médical allemand, in: *Revue de science criminelle et de droit pénal comparé* 1996, S. 39-47

ders., L'expérimentation sur les êtres humains. Réflexions d'un juriste allemand, in: *Revue de science criminelle et de droit pénal comparé* 1991, S. 33-48

ders., Organtransplantation im Licht der ethischen Herausforderungen, *JZ* 11 (2004), S. 559 – 564

ders., (Wie) Soll man Klonen bestrafen? – Eine Standortbestimmung, *GA* 7 (2005), S. 377-384

ders., *Bioéthique. Les enjeux du progrès scientifique – France, Allemagne -*, Bruylant, Bruxelles 2000, Mitherausgeber F. Furkel und F. Jacquot

ders., L'expérimentation sur l'homme, in: *Bioéthique. Les enjeux du progrès scientifique – France, Allemagne – Bruylant, Bruxelles* 2000, S. 99 – 101

Nitschmann, Kathrin, Klonen, ein Verbrechen gegen die menschliche Spezies? Zum Ansatz der neueren französischen Gesetzgebung, in: Darbrock, Peter/Ried, Jens (Hrsg.), *Therapeutisches Klonen als Herausforderung für die Statusbestimmung des menschlichen Embryos*, Mentis, Paderborn 2005, S. 277-294.

dies., *Das Arzt-Patient-Verhältnis im modernen Gesundheitssystem. Eine rechtsvergleichende Untersuchung auf Grundlage der Loi n° 2002-303 du 4 mars 2002 relative aux droits des malades et à la qualité du système de santé*, Dissertation, Saarbrücken 2006, im Erscheinen bei Nomos, Baden-Baden.